



8 TRABAJO DECENTE Y CRECIMIENTO ECONÓMICO



Promover el crecimiento económico sostenido, inclusivo y sostenible, una ocupación plena y productiva y un trabajo decente para todas las personas.



¿Qué puedo hacer?

- Tanto si tienes que acudir físicamente a tu trabajo, como si estás en casa teletrabajando, recuerda que tu labor es importante, que muchas personas respetan tu buen hacer.
- Solidarízate, muestra empatía con todas las personas que están pasando por momentos difíciles. Hay mucha gente que ha perdido o puede perder su empleo.
- Cuida tus comentarios en RRSS y grupos de Whatsapp. Son momentos delicados y todo el mundo está muy sensible.
- Ten siempre presentes los ODS, conviértelos en fuente de inspiración para tus decisiones.
- Únete y colabora con asociaciones que luchen contra las formas actuales de esclavitud, trabajo forzado, tráfico de personas, etc.
- Ten en cuenta que nuestro mundo ha de ser más justo, más sostenible y solidario o, no será.

Una situación que conoces bien

Empresas que han parado su actividad; expedientes de regulación de empleo temporal (ERTE) que afectan a miles de trabajadores; pequeños comercios de barrio, la mayoría de ellos negocios familiares, que «echan el cierre»; un sector turístico que ha frenado en seco; las artes escénicas en un «apagón artístico» sin precedentes; salas y festivales de música cancelados; trabajadoras/es que realizan sus funciones sin las medidas de seguridad necesarias; empleadas del hogar sin hogar que atender... La desescalada ha empezado pero la evolución de la economía todavía es una incógnita.

Esto mismo está ocurriendo en muchos lugares del mundo.

En medio de esta inesperada y complicada situación que vivimos los gobiernos han anunciado «planes económicos» para amortiguar el impacto del coronavirus: créditos y liquidez a las empresas, ERTES, fomento del teletrabajo, etc. Pero junto a estas medidas económicas han sido necesarias también medidas sociales importantes: moratoria en el pago de hipotecas; garantía a las familias vulnerables de que no sufrirán cortes de luz, agua o telecomunicaciones; asistencia a las personas sin hogar, etc. Sí, y está más cerca que nunca el establecimiento de una renta básica para todas las personas.

Surge ahora la pregunta, ¿de qué crecimiento económico hablamos?

Desde luego, es ahora cuando emergen con más fuerza las voces de expertos que, desde hace tiempo, defienden un modelo económico que no vulnere los derechos sociales de las personas, respete el medio ambiente, tenga en cuenta los límites del planeta y apueste firmemente por la sostenibilidad. Hablamos de una economía que esté al servicio de las personas, que garantice la salud pública universal, el acceso al agua, la energía, la educación de calidad, la salud, la vivienda, una alimentación saludable y de calidad, un empleo digno, etc. En definitiva un modelo económico inspirado e impregnado por los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS). Una vez superemos la crisis sanitaria, tendremos por delante el reto de construir este modelo económico y social más sostenible, solidario, justo e igualitario. Un reto en el que debemos participar todas las personas y en el cual, la educación ambiental para la sostenibilidad ha de jugar un gran papel.

#yomequedoencasa
#siempreeducaciónambiental

Unos cuantos enlaces

- ODS 8
- ONU, ODS 8
- Economía circular
- Emergencia climática, decrecimiento y trabajo
- Pluriverso: un diccionario del postdesarrollo
- La pandemia y el sistema-mundo

